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開 催 日 時 平成２３年２月２日（水）午後１時３０分 
開 催 場 所 熊本市役所４階モニター室 

出 席 委 員 

江藤 孝  （熊本大学名誉教授・志學館大学名誉教授） 
磯田 節子 （熊本高等専門学校専攻科教授） 
今里 佳奈子（熊本県立大学総合管理学部教授） 
樋口 雄三 （弁護士） 
星野 誠之 （公認会計士） 

審議対象期間 平成２２年４月１日 ～ 平成２２年９月３０日（平成２２年度上半期） 
抽 出 案 件 

 
計 １５ 件 

（予定価格又は契約金額 200 万円以上の契約の中から委 
員が抽出したものに関し、審議を行う） 
うち工事･コンサル３件、業務委託等１件、物品購入１件 
うち工事･コンサル２件、業務委託等３件、物品購入１件 
うち工事･コンサル１件、業務委託等２件、物品購入１件 

 一般競争入札 ５ 件 
 指名競争入札 ６ 件 
 随 意 契 約 ４ 件 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
委 員 会 か ら の 
意見・質問及び 
こ れ に 対 す る

本 市 の 説 明 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１ 入札契約制度の状況説明 
（本市からの説明） 
  入札等監視委員会では、予定価格又は契約金額が２００万円以上の案

件を対象とし、その中から委員により抽出された１５件について審議を

行うこととしている。今回、旧城南町、旧植木町との合併等により、対

象案件数が前回に比べ増加している。 
 
２ 抽出事案について 
(1) 中央消防署楠出張所庁舎建設杭地業工事 ： 一般競争入札（入札後審査

方式） 
質疑なし 
 

(2) 熊本城桜の馬場公園整備工事：一般般競争入札（入札後審査方式） 
   質疑なし  
 
(3) 城南町隈庄φ150 粍配水管布設工事：指名競争入札 
〔質問〕旧城南町の工事については、旧城南町の業者を指名するのか。 
【回答】まずは旧城南町の業者から指名し、業者数が少ない場合には旧市

内の業者からも指名している。そのような経過措置については、合

併後５年間行うこととなっている。 
〔質問〕失格者が多数となっているのはなぜか。 
【回答】本件は最低制限価格を設定しており、それを下回る額での入札は

失格となる。最低制限価格は、最低制限基準額（算定基準を事前公

表）を基礎として上下数パーセントの範囲内で機械的に計算し決定
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する。その結果、本件については、最低制限価格が最低制限基準額

を上回ったため、最低制限価格を下回る金額で応札失格格となる業

者が多数となった。案件によっては最低制限価格が最低制限基準額

を上回ることがあり、その場合は失格者が多数となる場合がある。 
〔質問〕最低制限基準額は事前公表しているのか。 
【回答】金額そのものは事前公表を行っていないが、算定式及び算定基礎

となる金額の公表は行っているため、入札前に最低制限基準額を算

定することは可能である。 
〔質問〕指名業者選定理由の中に「不誠実な行為の有無」という項目があ

るが、下請関係が適正かどうかということや、暴力団関係者の有無

等を確認しているのか？ 
【回答】過去にそれらの不誠実な行為がなかった確認をおこなっており、

契約相手方に不誠実な行為の有無が判明した場合には、ペナルティ

を課すこととしている。   
暴力団等関係者の介入については、業者登録の段階で排除してい

る。 
 

(4) 楠団地第 2 期工事設計業務委託：一般般競争入札（入札後審査方式） 
〔質問〕設計業務の最低制限価格は適正な履行が可能な金額の設定となっ

ているのか。 
【回答】国の低入札価格調査の基準等を参考に、本市の建設工事に係る業

務委託の最低制限基準額は予定価格の 60％に設定している。制度導

入前は予定価格の 20～30％程度での入札等も多くあったが、本制度

の導入により極端な低価格での入札は排除されることとなった。 
 

(5) 花畑地区市街地再開発事業に伴う文化ホール基本計画作成業務委託：指

名競争入札 
〔質問〕「熊本市工事等競争入札参加者選定等審査会」とはどのような組織

か。 
【回答】契約検査室が作成した指名業者の原案の審査を行う審査会である。 
   本案件では、登録業者の中から文化ホール基本計画策定の実績を有

する業者を指名した。 
〔質問〕本案件ではどのように指名業者を決定したのか。地元業者が指名

されていないが、大手以外も参加できるような方法はなかったの

か？ 
【回答】本案件では、登録業者の中から文化ホール基本計画策定の実績を

有する業者を指名した結果、市外の業者のみの指名になったが、今

後は委員会の意見も参考に検討していきたい。 
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(6) 熊本駅前東Ａ地区第二種市街地再開発事業に伴う都市環境改善支援業

務委託：随意契約 
〔質問〕随意契約については、予定価格と見積額が接近している場合があ

るが、予定価格はどのように決定しているのか。 
【回答】本案件では、担当部署で行った設計を基に契約検査室で予定価格

を決定しているが、随意契約の場合、予定価格の事前公表は行って

おらず、相手方が見積書提出の前に予定価格を知り得るということ

はない。 
 
(7) 熊本市斎場外 4 施設自動ドア設備保守点検業務委託：指名競争入札 
   質疑なし 
 
(8) 熊本市立小中学校合併浄化槽保守点検清掃業務委託（Ｃブロック）：指

名競争入札 
   質疑なし 
 
(9) 熊本駅前東Ａ地区(仮称)情報交流施設展示製作業務委託：一般競争入札   

   質疑なし 
 
(10) 平成 22 年度熊本市情報ネットワークシステム情報機器等の賃貸借：

指名競争入札 
〔質問〕サーバーの耐用年数は５年間であるが、賃貸借期間を４年間とし

ているのはなぜか。 
【回答】本契約はサーバーのほか、端末のリースも含まれており、端末の

耐用年数は４年間ということや、安定的な稼動を考慮し、期間を４

年間とした。 
〔質問〕指名業者選定の際に、メーカーからの推薦を受けているとのこと

だが、競争性は働くのか？ 
【回答】メーカーの調査から２メーカーを選定した。それぞれの推薦を受

けた業者を指名して競争入札を行っている。 
〔質問〕「情報化推進協議会専門部会」とはどのような組織か。構成員の中

には市役所外部の人間も存在するか。 
【回答】熊本市の情報化推進等を目的とした内部組織である。その目的等

から市役所内部の職員で構成されているが、昨年度は専門的知識を

有する民間の人材を、協議会会長である副市長を補佐する職員とし

て任期付きで採用した。 
〔質問〕最低制限価格は設定されていないのか。 
【回答】最低制限価格を設定している業務は工事請負及び工事に係る業務

委託のみである。 
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(11) 熊本市辛島公園地下自転車駐車場整理等業務委託：随意契約 
〔質問〕契約相手方の「熊本市雇用開発協議会」とはどのような団体か。 
【回答】対象地域の就労支援を目的として設立された団体である。役員の

うち数名を熊本市の職員が務めている。市からの出資は行っていな

い。 
 
(12) 公共嘱託登記事務委託（単価契約）：随意契約 
〔質問〕随意契約の妥当性等はどのように判断しているのか。 
【回答】各局毎に設置した契約事務調査会議にて、契約方法や相手方の妥

当性について、契約前に審査を行っている。 
 
(13) 高規格救急車：一般競争入札  
〔質問〕契約期間が約７ヶ月間あるのはなぜか。 
【回答】高規格救急車は、既成車種を基に、車内の改造や機材の積み込み

等を行うため、その製作に要する期間を設定している。 
 
(14) 水位計用記録用紙、地盤沈下記録計用用紙、カートリッジペン代：指

名競争入札 
質疑なし 
 

(15) 熊本市公立保育所給食物資契約（青果物・豆腐蒟蒻・鶏卵等）（単価契

約）：随意契約 
〔質問〕契約相手方は１者しかないのか。今後も競争により相手方を決定

することはできないのか。 
【回答】公立保育園の給食物資は、熊本市公立保育所給食物資契約要綱に

基づき市内における学校給食用の物資の適正、円滑な供給、児童生

徒の心身の健全な発達に資することを目的として設立された財団法

人熊本市学校給食会に登録のある業者から選定することとしてい

る。登録者が複数になれば、競争により相手方を決定することも検

討していくこととなる。 
 
 
３ 低入札価格調査運用状況について 
（本市からの説明） 
  平成21年度まで建設工事に係る業務委託及び建設工事での総合評価落

札方式による一般競争入札において実施していた低入札価格調査を、平

成 22 年度から廃止した。また、契約検査室で行う清掃業務委託について

は、昨年３月から低入札価格調査制度を導入している。 
〔質問〕低入札価格調査で無効となった業者については、適正な設計がで
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きていなかったということか。 
【回答】調査基準価格を下回る額で入札した業者については、調書を提出

してもらい、入札価格での履行が可能であるか調査を行う。その結

果、記載内容の誤りや、記載されていない部分等があったため、無

効とした。 
 
４ 指名停止等運用状況について 
〔質問〕指名停止の原因となった事実の確認はどのように行っているのか。 
【回答】新聞報道、インターネット、国・県からの通知等、常に情報収集

を行っている。 
 
５ 談合情報等対応状況 及び 苦情処理状況について 

質疑なし 
 
≪総括≫ 
・今回の審議案件について、審議の結果、全会一致で問題なしとする。 
・今後も適正に事務を執行し、特に随意契約については、契約方法や契約

相手方の妥当性について、十分に検討するように努められたい。 
 

委員会による意見

の具申・勧告 
なし 

 


